

EL CINISMO SIN LÍMITES

Franklin González

“La avaricia, la maldad y la mentira, esos tres monstruos que han socavado y amedrentado al mundo con la fuerza de su cinismo”
Máximo Gorki

El cinismo, desde el punto de vista lexicográfico, significa, de un lado, desvergüenza en el mentir o en la defensa y práctica de acciones o doctrinas vituperables y, de otro lado, impudencia u obscenidad descarada.

Veamos los siguientes casos (todos basados en informaciones de los respectivos gobiernos), donde el cinismo del “Estado Profundo”, que es el que realmente manda en EEUU, está en pleno desarrollo. Hablan, con la teoría liberal, de la libertad, la democracia y los derechos humanos, pero aplican el rancio realismo, donde “vale todo” y, sin empacho alguno, lo ponen en práctica.

Veamos

México

Ante la decisión soberana de los Estados Unidos de México, de celebrar en 2025 una reforma para elegir a jueces, magistrados y a los ministros de la Corte Suprema, mientras que en 2026 el país afrontará la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que pide seguridad jurídica para las inversiones, Ken Salazar y Graeme C. Clark embajadores de EEUU y Canadá, respectivamente, como representantes de la “verdad”, cuestionaron esa decisión de México.

El embajador de EEUU, por ejemplo, señaló que dicha reforma pone en riesgo la democracia en México y la relación comercial con Estados Unidos, asimismo allanaría el camino para la intromisión de los cárteles en la justicia.

Ante lo cual, el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), respondió en los siguientes términos. Primero, puso en entredicho de que, tras los comentarios del diplomático estadounidense, el embajador canadiense hiciera lo mismo, y al respecto, ha señalado que Canadá parece ser un “Estado asociado”.

Segundo, se preguntó: “¿Cómo le vamos a permitir al embajador (Salazar), con todo respeto, que esto no es asunto de pleito de enemistades, que él opine que está mal lo que haciendo?”. “Venir a decir 'está mal' lo que le corresponde decidir al pueblo, ¿cuándo se había visto eso?”. Eso representa “un acto de prepotencia” y de disparidad en la relación bilateral.

También acusó a los Gobiernos de Estados Unidos y Canadá de que “ellos quisieran tener injerencia en asuntos que solo corresponden a los mexicanos” y anuncia la ruptura temporal de los

vínculos con las embajadas de EE.UU. y Canadá por interferir en los asuntos internos del país azteca.

"La relación continúa, pero ojalá y haya de parte de ellos una ratificación de que van a ser respetuosos de la independencia de México, de la soberanía de nuestro país, pero mientras no haya eso y sigan con esa política, hay pausa".

Ha explicado que el Gobierno mexicano mantendrá sus relaciones con los Gobiernos de EE.UU. y Canadá.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que si EE.UU. aprende a respetar la soberanía de otros países, el resultado será muy positivo para la región. "Sostengo que la relación con EE.UU. hacia adelante va a ser muy buena, además nos conviene a los dos países, a los dos pueblos, sobre todo por nuestras fronteras, porque nos complementamos, por la integración económica, porque se fortalece la región frente al avance de otras regiones en el mundo".

"El único asunto es que aprendamos a respetar nuestras soberanías, eso es lo único. Si se logra eso, se va a fortalecer mucho la región hacia adelante y le va a ir muy bien al pueblo de EE.UU., al pueblo de México y a las dos naciones. Pero todo va a depender del respeto a las soberanías, que no se actúe así porque eso es ofensivo, eso no es de buenos vecinos".

Honduras

La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, afirmó que se está fraguando un plan contra su gobierno, después que el 28 de agosto sufrieran un ataque el jefe de las fuerzas armadas y el ministro de Defensa de la nación centroamericana.

Dijo Castro: "Hoy lo delicado que eso significa, el ataque que no debemos permitir a la institucionalidad de las fuerzas armadas, enfocadas al proceso electoral. Ya vivimos un golpe de estado y sabemos lo que eso significa".

La mandataria prometió al pueblo hondureño que no permitirá la utilización del instrumento de extradición para intimidar o chantajear a las fuerzas armadas. "No a los golpes de estado. Vamos a seguir construyendo a Honduras, vamos a seguir construyendo la paz que el pueblo necesita".

La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, ordenó denunciar el tratado de extradición que el país centroamericano tiene con EE.UU., y en un mensaje bien claro dirigido contra la embajadora estadounidense en Tegucigalpa, Laura F. Dogu, dijo: "La injerencia y el intervencionismo de los EE.UU., así como su intención de dirigir la política de Honduras a través de su Embajada y otros representantes, es intolerable".

En el mensaje sostuvo que los funcionarios de EE.UU. "agreden, desconocen y violan impunemente los principios y prácticas del derecho internacional, que promueven el respeto a la soberanía y autodeterminación de los pueblos, la no intervención y la paz universal".

Debe recordarse que, antes, la embajadora Dogu, se había mostrado sorprendida por la reunión que el secretario de Defensa, Manuel Zelaya Rosales, y el jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, Roosevelt Hernández, mantuvieron con el ministro de Defensa venezolano, Vladimir Padrino, a quien calificó de "narcotraficante", diciendo: "Entonces yo no podía entender por qué ellos decidieron ir a hacer eso, en Venezuela]".

El pueblo hondureño ha salido a las calles y está en movilización, alegre y combativo,

La presidenta Xiomara Castro ha dicho: "La verdadera independencia no se detiene hasta alcanzar la victoria", y nosotros venceremos".

Colombia

El presidente colombiano, Gustavo Petro, ha denunciado que sus adversarios intentan expulsarlo del poder mediante un asesinato o "un proceso político de destitución".

Y ha dicho: "Y es la mafia la que paga por que el presidente de Colombia sea asesinado o se le destituya de su cargo lo más rápidamente posible. La orden está dada para estos tres meses: o asesinan al presidente, o lo tumban: una de dos. No queremos más a Petro en el Palacio de Nariño, así el pueblo haya dicho que sí".

Su salida forzosa del poder estaría siendo tramada en la Comisión de Acusaciones de la Cámara de Representantes y en esa instancia se pretendería reemplazarlo con el presidente del Senado, Efraín Cepeda, en semejanza con las maniobras aplicadas en otros países de la región para deponer mandatarios electos en las urnas.

"Mucho dinero está corriendo detrás. Y no quieren que lo digamos, porque quieren que el último día, cuando ya destituyan al presidente, como hicieron en Bolivia, como hicieron en Brasil, como hicieron en el Perú, matando gente; entonces la gente, descuidada, permita que el próximo presidente de la República en este período sea el señor [Efraín] Cepeda, presidente del Senado".

Desde su punto de vista, quienes le adversan estarían tratando de "instalar en la mente de los colombianos que el presidente violó la ley", en referencia a la investigación que se impulsa en su contra por la supuesta superación de los topes en la campaña electoral que lo llevó a la Casa de Nariño.

Petro sostuvo que estos agentes pretenden desconocer "el triunfo popular del 2022, el hecho histórico que permitió que, por primera vez, la fuerza popular se liberara de la manipulación de los compradores de votos y del engaño de los medios, y se liberara a partir de votar" por él.

Agregamos: sería ingenuo pensar que detrás de todo eso no esté la mano de EEUU, con todo el cinismo, que lo caracteriza.

Venezuela

Con Venezuela el cinismo no cesa. Es una constante.

Al respecto, el ministro venezolano de Interior, Justicia y Paz de Venezuela, Diosdado Cabello, reveló detalles sobre una sofisticada operación de inteligencia que logró desarticular un plan destinado a desestabilizar el país bolivariano y amenazar a destacados miembros del Gobierno, incluidos el presidente y la vicepresidenta del país, Nicolás Maduro y Delcy Rodríguez, respectivamente, así como el propio Cabello.

En ese sentido informó de la detención de tres estadounidenses, dos españoles y un checo en Venezuela por estar vinculados a un plan para “generar violencia” y “desestabilizar” el país, así como de la incautación de un impresionante arsenal compuesto por 400 fusiles y pistolas “proveniente de Estados Unidos”.

De acuerdo con el ministro, “han contratado a mercenarios de Europa del Este, a norteamericanos, buscando atacar a Venezuela”, indicando la vinculación de las agencias de Inteligencia de Estados Unidos y España con varios opositores venezolanos en el exilio, entre ellos, Iván Simonovis, Julio Borges y Carlos Vecchio.

“La CIA (Agencia Central de Inteligencia estadounidense) está al frente de esta operación. Y la otra, que tampoco nos extraña, es el Centro Nacional de Inteligencia de España”, afirmó Cabello, basándose en testimonios de los capturados.

Pero, simultáneamente, el fundador de la infame contratista de mercenarios estadounidense Blackwater, Erik Prince, sin empacho alguno y mostrando su verdadero interés sobre las riquezas con las que cuenta nuestro país, dice: “hay una buena razón para llamarla El Dorado, y es porque hay increíbles reservas naturales. Tienen más petróleo que Arabia Saudita y más oro del que puedas imaginar”.

Dicha afirmación, evidencia por dónde van los tiros y pone a la luz pública los verdaderos planes imperiales. Ya en febrero pasado, el exmilitar estadounidense, reveló que Estados Unidos quiere utilizar a Guyana para sus planes colonizadores.

Asimismo, ha dejado en evidencia las amenazas terroristas y el esquema de desestabilización contra el pueblo venezolano, promovido por Estados Unidos e incluso la convocatoria que hizo el mercenario Prince a los asesinos del mundo para atentarse contra la vida del presidente, Nicolás Maduro.

Por eso, en el mundo de los seres humanos, se dice: “Por la boca muere el pez”.